

# Sandinistas Asesinan a 200 Indígenas en Honduras

TEGUCIGALPA, enero 4 (AP).— La muerte de por lo menos 200 indígenas nicaragüenses, refugiados aquí, supuestamente perpetrada por Fuerzas del Ejército Popular Sandinista, en incursiones en territorio hondureño los días 26 y 31 de diciembre, fue calificada hoy por el Gobierno como "una horrenda masacre". El Ministro de Relaciones Exteriores, Coronel César Elvir Sierra, dijo que "los informes oficiales que hasta ahora hemos recibido en esta capital al respecto, indican que lo ocurrido en la zona fronteriza puede calificarse únicamente como una horrenda masacre, la cual continuamos investigando para adoptar las decisiones pertinentes". Las Fuerzas Armadas

reforzaron en los últimos tres días sus tropas en la Provincia de Gracias a Dios, al este de Honduras, con el objetivo de "neutralizar las acciones guerrilleras de Nicaragua y proteger a la población civil que vive allí", según informó un vocero militar a The Associated Press. El Ejército señaló que las fuerzas sandinistas atacaron con fuego intenso

de fusilería y mortero las aldeas hondureñas de Morcorón, Auca, Tipia y Lemus, tras incursionar en la margen izquierda del Río Segovia, línea divisoria entre Nicaragua y Honduras. En los dos hechos murieron unos 200 de los 3,000 indígenas nicaragüenses, que permanecen en la zona en calidad de reducidos. —Favor pase a la página 37.



ESPERA LLAMADO.— Madrid, enero 4. Carlos Iglesias, hermano del cantante Julio Iglesias, pidió a los secuestradores de su padre que se comuniquen con la familia.

## Ataque de Sandinistas a Refugiados Analiza E.U.

WASHINGTON, enero 4 (UPI).— El Departamento de Estado expresó hoy preocupación por las informaciones sobre un presunto ataque de tropas sandinistas contra exiliados nicaragüenses en Honduras, la semana pasada, pero declinó formular otros comentarios hasta recibir más detalles del episodio.

"Tenemos conocimiento de esos informes y estamos obviamente preocupados", dijo el vocero del Departamento de Estado, Dean Fisher, "pero estamos esperando más información sobre lo que ocurrió en realidad, específicamente de nuestros propios funcionarios en la región".

Los informes atribuían al Departamento de Defensa de Honduras haber denunciado que tropas sandinistas habrían dado muerte a unos 200 exiliados nicaragüenses en territorio hondureño, en un

ataque perpetrado el 26 de diciembre contra las poblaciones fronterizas de Tipia, Ruca y Morocón.

Por su parte, el Canciller nicaragüense Miguel D'Escoto, en declaraciones telefónicas al Diario The Washington Post, desde su casa, calificó los informes como "absurdos" y "ridículos", añadiendo que no había recibido comunicación hondureña alguna sobre el presunto incidente.

D'Escoto volvió a repetir sus denuncias de que oficiales militares hondureños estarían ayudando a exiliados nicaragüenses, en acciones contra el Gobierno sandinista de Managua. "Es absolutamente obvio que algunos oficiales del Ejército hondureño están colaborando irresponsablemente con nicaragüenses que proclamaron públicamente estar preparando una invasión", dijo.

## Vinculación Política Niega el Cnel. Majano

MEXICO, D.F., enero 4 (AP).— El ex integrante de la Junta de Gobierno de El Salvador Coronel Adolfo A. Majano, que actualmente reside aquí, dijo que no proyecta unirse a ninguna facción política en formar un Gobierno en el exilio, según informa hoy el periódico "Excelsior".

Entrevistado por el Diario, Majano dijo que no ha tomado una posición radical, a pesar de hostigamientos de los líderes militares de El Salvador.

"No voy a causar daño por razones personales a una institución a la cual pertenezco y debo lealtad. Mi batalla en el caso de las Fuerzas Armadas Salvadoreñas es por influir para lograr que se modifiquen dentro de sí mismas", dijo Majano, según el pe-

riódico.

Majano era considerado el integrante más liberal de la Junta Cívico-Militar, que tomó el Poder en un golpe en 1979. Fue obligado renunciar en febrero de 1980 y luego partió al exilio.

Llegó a México de Canadá el pasado noviembre y le fue concedido el asilo político.

Según "Excelsior", dijo que se opone al actual régimen salvadoreño porque "traicionó los objetivos del 15 de octubre y colocó al país en un callejón sin salida. Que luchó por sus intereses personales y acusó de comunistas a todos los enemigos de los que quiere deshacerse. Que es el propiciador del baño de sangre en El Salvador".



ARRESTADO.— Accra, Ghana, enero 4. Foto de archivo del ex Presidente de Ghana, Willa Liemann, quien fue arrestado hoy, después de ser derrocado por un golpe de estado.

## Modesto Avance en Bolsa Valores de Nueva York Reagan Recibe Hoy a Schmidt

NUEVA YORK, enero 4 (AP).— El Mercado de Valores abrió hoy su actividad para 1982, con un modesto avance.

El mercado abrió en general con cotizaciones más altas que la sesión previa, pero registró pocos cambios en actividades moderadas. Sin embargo, hacia el fin de la jornada los industriales subieron y otras acciones recuperaron pérdidas iniciales.

Algunos analistas dijeron que la reticencia inicial de los inversionistas a comprar acciones refleja una actitud de "esperar y ver", pero las compras de última hora se incrementaron "cuando fue evidente que el mercado iba a caer".

Sin embargo, muchos inversionistas siguen indecisos con respecto a la compra de acciones, debido a la incertidumbre sobre la recesión y el futuro de las tasas de interés, observaron los analistas.

El índice de Dow Jones de 30 Industriales ganó 7.52 para cerrar a 882.52.

Se registraron más alzas que bajas por un margen —Favor pase a la página 19.

WASHINGTON, enero 4 (UPI).— El alemán occidental Helmut Schmidt se reunirá mañana con el Presidente Ronald Reagan, para tratar de resolver sus diferencias sobre la crisis polaca y evitar que dividan a la Alianza Occidental.

Solamente pocas horas antes de la llegada de Schmidt a Washington, hoy por la tarde, el Departamento de Estado, en lo que fue descrito por un vocero como una "coincidencia", suministró una cronología de declaraciones públicas soviéticas y polacas que "atribuye firmemente la culpa (por la represión en Polonia) al Kremlin".

La colección de 17 páginas conteniendo declaraciones y medidas públicas, junto con alguna información secreta, fue mostrada previamente a los Aliados de Estados Unidos, señaló el Departamento de Estado.

Refiriéndose a la visita de Schmidt, el funcionario norteamericano dijo que "aunque estamos plenamente conscientes de que tenemos que ser cuidadosos sobre un tema creado por los soviéticos, para di-

## Reagan Nombra Nuevo Consejero de Seguridad

WASHINGTON, enero 4 (AP).— El Presidente Ronald Reagan se desprendió hoy de su controvertido Asesor en Asuntos Exteriores y designó a un viejo conocido como Director del Consejo Nacional de Seguridad.

El anuncio oficial dice que el cargo será ocupado por el Subsecretario de Estado, William P. Clark, que a principios del año pasado dijo a los legislado-

res, que estudiaban su nombramiento, diciendo que su única preparación para aquel cargo había sido "72 horas en Santiago" en 1976.

El nombramiento fue acompañado del anuncio de la renuncia de Richard V. Allen, que se encontraba en licencia administrativa, después de haber recibido un sobre con 1,000 —Favor pase a la página 25.

## Falta Víveres Mantendrá la Ley Marcial en Polonia

Nota de Redacción: El siguiente despacho, recibido hoy, fue sujeto a la censura militar, y puede haber sido alterado antes de transmitirse.

VARSOVIA, enero 4. Por Thomas Netter. (AP).— Un empinado aumento de precios de los alimentos, una disminución de las raciones de carne y un sentimiento de incertidumbre entre los trabajadores, hacen improbable que la ley marcial impuesta hace tres semanas sea levantada pronto.

Los observadores creen aquí que las autoridades mantendrán el estado de

emergencia, declarado el 13 de diciembre, unos meses más o hasta tener la seguridad de que los polacos se han calmado y obedecerán las órdenes.

Mientras tanto, el régimen marcial debe efectuar un demorado reajuste de los precios minoristas, congelados por las protestas y motines de 1970 y 1976. En los motines de 1976 en Gdansk murieron veintenas de personas.

Las autoridades pueden tomar en cuenta este factor histórico al fijar la fecha del levantamiento de

—Favor pase a la página 37.



AYUDA PARA POLACOS.— Helsinki, enero 4. Voluntarios de la Cruz Roja de Finlandia, apilan cajas de leche en polvo, que serán enviadas a mediados de este mes a Polonia, como parte de un plan de ayuda de 500,000 marcos finlandeses en alimentos.